## **COMMUNICATION À LA PRESSE**

22/04/2024 - LPP Blanchet — Gourbeyre - Dans le cadre de sa démarche « l'Empathie pour faire groupe : se découvrir autrement », et celui de la thématique des classes de terminale en français : « Le jeu nécessité ou futilité » le Lycée Professionnel Privé de Blanchet a organisé son atelier théâtre, le vendredi 17 mai 2024 de 11h à 13h en salle polyvalente, animé par les comédiens-influenceurs Cotis et Jody.

Cet atelier « Harceler, n'est pas jouer ! », s'est inscrit dans la dynamique du programme PHARE initié et voulu par le ministère de l'éducation nationale. En effet, cet atelier théâtre novateur utilise l'art comme un moyen de transmission et offre une approche interactive et impactante pour prévenir le fléau du harcèlement en milieu scolaire et extra-scolaire. De plus, il a été l'occasion pertinente de valoriser l'utilisation du pass Culture offert aux lycéens.

Cotis et Jody comédiens-influenceurs connus et reconnus en Guadeloupe et au-delà se sont donné pour mission de façon ludo-pédagogique d'aider les élèves et de les rendre acteurs de la lutte contre ce fléau qui n'épargne pas notre île.

Quatre classes du lycée de Blanchet, allant de la 3e prépa métiers à la terminale bac pro, se sont prêtées au jeu théâtral d'appréhender la problématique de ce fléau qui gangrène nos sociétés.

Avec les conseils avisés et parfois hilarants de leurs mentors, ils ont pu, avec imagination et originalité, jouer des scènes dramatiques et parfois tragiques dépeignant les conditions dans lesquelles se joue le harcèlement scolaire.

Grâce à cet exercice, acteurs comme spectateurs ont pu ressentir l'angoisse de ses actes malveillants et découvrir le rôle que chacun peut jouer, et principalement, le ou les témoins de ces agissements. Les principaux éléments qu'il fallait retenir à la suite de ces mini-sketches joués par nos élèves sont, premièrement qu'il ne faut pas fermer les yeux sur ces faits et en parler.

Ces mini- prestations poussent à trouver le courage d'aller voir une personne qui pourrait stopper ces actes délictueux.

Au-delà de l'aspect purement académique de cet événement, il rentre dans une démarche globale qui anime le lycée cette année : « l'Empathie pour faire groupe : se découvrir autrement ». Initié par quatre enseignants du lycée, M. Moise LAURENT, enseignant en maths, physique et chimie, Mme Vivien CHARNEAU, enseignante documentaliste, Mme Dina PERAMIN-LAURENT, enseignante en lettres-histoire-géographie et M. Boris JASMIN, enseignant en lettres-histoire-géographie.

Une démarche qui illustre les principaux axes du projet d'établissement :

- 1. Mettre en place un accueil et un parcours adaptés au profil des élèves
- 2. Améliorer le cadre de vie de tous
- 3. Développer l'autonomie et l'esprit critique des élèves

Cette démarche propose et proposera tout au long de l'année scolaire des projets liant l'humain au travers d'actions diverses au sein, mais aussi à l'extérieur de l'établissement. Des projets dont l'objectif est de permettre à l'ensemble de ces protagonistes de participer à une ou des initiatives collectives afin de contribuer à favoriser le développement empathique de chacun.

Qu'il s'agisse de créer un jardin communautaire, d'organiser un Didiko, de prendre part à une activité d'entre-aide, de tout simplement prendre soin de soi et des autres, ensemble ou encore de donner du temps à un projet hors temps scolaire. Toutes ces actions permettent de se connecter à l'autre. Et ainsi parvenir à favoriser un climat scolaire positif et aimant.

A l'issue de notre « Atelier théâtre », les élèves du lycée auront reconnu avoir mieux cerné le harcèlement scolaire, mieux compris le pourquoi, mais aussi et surtout comment y faire face tous ensemble.

Ils ont été très heureux de recevoir Cotis et Jody et les ont grandement remerciés, pour ce moment fort agréable, très instructif et surtout très empathique.

Vivien CHARNEAU
Dina PERAMIN-LAURENT
LPP Blanchet